

# BULLETIN D'INFORMATION

## L'ITALIE CONNAÎT UNE BAISSÉ DES ARRIVÉES DE MIGRANTS VIA LA MÉDITERRANÉE EN 2024

Le ministère italien de l'Intérieur a annoncé une baisse significative du nombre de migrants illégaux arrivés par la Méditerranée en 2024, avec 66 317 contre 157 000 en 2023. Le gouvernement attribue cette baisse aux mesures drastiques prises contre l'immigration, en application de la politique du Premier ministre Giorgia Meloni. En revanche, les Nations Unies indiquent que plus de 2 200 réfugiés se sont noyés ou ont disparu en Méditerranée l'année dernière, ce qui fait craindre une augmentation du nombre de migrants. La plupart des migrants en 2024 étaient originaires du Bangladesh, de Syrie, de Tunisie et d'Égypte.



## ALLEMAGNE : LA POLICE EXPULSE UN IMMIGRÉ CLANDESTIN QUI AVAIT TENTÉ D'ENTRER DANS LE PAYS À SEPT REPRISÉS

La police allemande a arrêté un Syrien de 20 ans qui avait tenté d'entrer illégalement en Allemagne à sept reprises. Lors de sa dernière tentative, les autorités l'ont arrêté alors qu'il arrivait en train de Prague sans papiers valables et il a admis avoir payé 5 000 euros à des trafiquants d'êtres humains. Il a été renvoyé en République tchèque conformément aux accords sur les frontières communes. Migrations illégales en Europe. Malgré la baisse récente des demandes d'asile, les données de Frontex montrent que 166 000 personnes ont tenté d'entrer illégalement dans l'UE au cours des neuf premiers mois de l'année. L'Allemagne renforce les contrôles aux frontières, la CDU soutient le renvoi des réfugiés à la frontière.

## TRUMP ET LE CONGRÈS : UN NOUVEAU PROJET DE LOI AXÉ SUR LES QUESTIONS D'IMMIGRATION



Le président élu américain Donald Trump a exprimé dès le début de sa campagne son intention d'expulser les immigrants illégaux. À l'approche de son investiture, le Congrès s'apprête à voter le projet de loi "Société des Nations", qui porte sur la question des frontières et a suscité une controverse politique majeure. Ce projet de loi reflète la pression continue exercée par les républicains sur les démocrates pour renforcer leur position après les récentes élections.

## Allemagne... Une proposition visant à exiger des revenus suffisants comme condition d'obtention du droit de séjour pour les immigrés



La CSU (Union chrétienne-sociale bavaroise) a adopté une politique d'immigration plus stricte, prévoyant de conditionner le droit de séjour à un revenu suffisant et d'expulser les migrants condamnés. Cette proposition sera présentée lors d'une réunion parlementaire la semaine prochaine, alors que la CSU, qui fait partie de l'Union chrétienne-sociale, est en tête des sondages avant les élections anticipées du 23 février.



## **LA DÉTENTION DE MIGRANTS ET LES DEMANDES DE RANÇON SUSCITENT UN NOUVEL ÉMOI AUTOUR DU COMMERCE D'ESCLAVES EN LIBYE**

Des images circulent montrant des migrants retenus dans un centre de détention de la ville libyenne de Koufra pour exiger des rançons de leurs familles, provoquant un choc autour du commerce d'esclaves en Libye. L'image de la jeune femme, Naima Jamal, enlevée en mai 2024, a fait la une des médias, alors qu'un gang exige une rançon de 6 000 dollars pour sa libération, et a fait circuler une vidéo la montrant en train d'être torturée.



## **MIGRATIONS ENTRE L'ALGÉRIE ET L'ESPAGNE : AUGMENTATION SIGNIFICATIVE DES NOYADES EN 2024**

En 2024, plus de 500 personnes sont mortes sur la route migratoire entre l'Algérie et l'Espagne, ce qui en fait la deuxième route migratoire la plus dangereuse vers l'Espagne après les îles Canaries. Youssef, un pêcheur et nageur expérimenté, est parti avec 12 autres personnes dans une petite embarcation vers l'Espagne, mais après cinq kilomètres, le bateau a coulé en mer. Tout le monde est tombé à l'eau, y compris une famille avec un bébé et un enfant. Les garde-côtes ont été alertés, mais les migrants, qui n'avaient pas de gilet de sauvetage, ont attendu environ six heures en mer.



## **DANS CE LAND ALLEMAND, LES EXPULSIONS ONT CONNU UNE AUGMENTATION SIGNIFICATIVE**



Les efforts déployés par le Secteur de la sécurité portuaire du ministère de l'Intérieur, en coordination avec les autorités compétentes, ont permis, dans les 24 heures, de détecter 8 cas d'immigration illégale et de contrebande de marchandises, en plus de 2946 infractions au code de la route, 29 cas de sécurité publique et 272 décisions judiciaires. Six cas ont également été détectés dans le domaine de l'immigration illégale et de la falsification de documents. Des mesures juridiques ont été prises et des campagnes de sécurité continuent de renforcer le contrôle des ports.

## **L'UNION EUROPÉENNE A DÉBLOQUÉ 2,5 MILLIONS D'EUROS POUR SOUTENIR LE MAROC DANS SES EFFORTS DE LUTTE CONTRE L'IMMIGRATION CLANDESTINE**

L'Union européenne a alloué 2,5 millions d'euros au Maroc pour soutenir la lutte contre la migration irrégulière, un phénomène en hausse. Ce financement vise à améliorer les capacités de contrôle des frontières du Maroc, point de transit majeur pour les migrants en provenance d'Afrique subsaharienne et du Moyen-Orient. Il comprend la fourniture d'équipements et la formation du personnel pour mieux gérer les flux migratoires et combattre la traite des êtres humains. En 2023, les efforts sécuritaires marocains ont permis de déjouer 49 000 tentatives de migration irrégulière, renforçant ainsi la sécurité des frontières européennes, notamment vers l'Espagne.



## **MALGRÉ LES DANGERS DE LA MER, LE PHÉNOMÈNE DE L'IMMIGRATION CLANDESTINE CONTINUE DE PROGRESSER**

La Tunisie a récemment connu une intensification des opérations de sauvetage des migrants irréguliers après que leurs bateaux se soient effondrés en mer, dans un contexte d'immigration clandestine continue malgré les mauvaises conditions météorologiques. Les garde-côtes ont annoncé le sauvetage de 83 migrants et la récupération de 27 corps, tandis que les recherches de personnes disparues se poursuivent, tandis qu'une autre opération a été menée pour sauver 19 Tunisiens, dont un enfant décédé. L'organisation "Mediterranea" a également signalé la présence d'épaves de trois bateaux de migrants sur la route de Lampedusa.



### **LE SECRÉTAIRE AMÉRICAIN À LA SÉCURITÉ INTÉRIÈRE ÉVOQUE L'IMMIGRATION ILLÉGALE LORS DE SA VISITE AU MEXIQUE**

Le secrétaire américain à la Sécurité intérieure, Alejandro Mayorkas, a confirmé, lors de sa visite à Mexico, que la frontière sud des États-Unis était fermée à l'immigration illégale, indiquant le développement de « voies légales » pour réduire le flux de migrants. Il a ajouté que la coopération avec le Mexique vise à freiner le phénomène, tout en envoyant un message clair aux migrants : Ne venez pas .



### **LES AUTORITÉS ITALIENNES DÉCOUVRENT UN RÉSEAU CRIMINEL QUI FOURNIT DES FAUX DOCUMENTS ET INCITE À L'IMMIGRATION ILLÉGALE**



Les autorités italiennes enquêtent sur cinq personnes à Ancône, accusées d'avoir fourni de faux documents et de faux emplois pour permettre à des étrangers d'obtenir des permis de séjour illégaux en échange d'argent. Le réseau était dirigé par un commerçant italien et les suspects exigeaient environ 5 000 euros pour chaque demande. L'objectif était de réaliser un gros profit en régularisant le statut des migrants.

## **DES BLESSÉS ET DES DISPARUS DANS DEUX NAUFRAGES DISTINCTS ALORS QU'ILS TENTAIENT DE REJOINDRE L'ITALIE**

Les autorités italiennes ont annoncé la mort d'une vingtaine de migrants après le naufrage d'un bateau au large de l'île de Lampedusa, tandis que la Garde nationale tunisienne a confirmé la mort de deux migrants, dont un enfant, dans un naufrage similaire près des côtes tunisiennes. Le bateau parti de Libye et transportant des migrants en provenance d'Égypte, de Syrie et du Soudan a chaviré en Méditerranée, ont indiqué mardi les autorités italiennes dans un communiqué. Sept personnes, dont un enfant de 8 ans, ont été secourues, tandis que des recherches sont en cours pour retrouver d'éventuels survivants. Les autorités ont exprimé leur inquiétude quant à la possibilité de nouvelles victimes, d'autant plus que les chances de retrouver des survivants ont diminué quelques heures après l'accident.

